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REG. N. 5/A/2024 

 

DELIBERAZIONE DELL’ASSEMBLEA DEI SINDACI  

PROGRAMMAZIONE 2021/2027 N. 5/A DEL 17.12.2024 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 17 del mese di dicembre, alle ore 15,00 in 1° seduta e alle ore 
15,30, in 2° seduta, è stata convocata, giusta nota prot. n. 42676, l’Assemblea dei Sindaci dell’Area 
Interna Nebrodi, presso la sala consiliare del Comune di S.Agata Militello, per discutere e deliberare 
i seguenti punti all’ordine del giorno: 

1. Approvazione Verbale Assemblea dei Sindaci n.4/A del 3/12/2024. 
2. Presa d’atto della disponibilità dell’Unione dei Comuni Costa Alesina a ricoprire il ruolo di 

Organismo Intermedio per la PR 2021-2027, designazione della stessa quale Organismo 
Intermedio PR 2021/2027 e adempimenti consequenziali. 

3. Varie ed eventuali. 
Ordine del giorno integrato con nota prot. n. 43657 del 16/12/2024: disponibilità  dell’Unione Comuni 
dei Nebrodi a ricoprire il ruolo di Organismo Intermedio per la PR 2021-2027. 

RELAZIONE 
Mancando alle ore 15,00 il numero legale si passa in seconda seduta. Alle ore 15,30, sono presenti 
oltre il Sindaco del Comune di Sant’Agata di Militello, Referente dell’Autorità Territoriale e 
Presidente dell’Assemblea dei Sindaci, i legali rappresentanti dei Comuni di: 

Acquedolci 
Alcara Li Fusi 
Capizzi 
Caprileone 
Caronia 
Castel di Lucio 
Castell’Umberto 
Floresta 
Galati Mamertino 
Longi 
Mirto 
Naso 
Pettineo 



 
Raccuja 
San Fratello 
San Marco D’Alunzio 
San Salvatore di Fitalia 
Sinagra 
Torrenova 
Tusa 
Ucria 
 

Partecipano alla riunione l’ing. Basilio Sanseverino, Responsabile p.t. dell’Ufficio Comune, l’Avv. 
Silvia Cicirello, componente dell’Ufficio Comune che assume le funzioni di segretario verbalizzante 
e il Dott. Carlo Giuffrè, quale componente esterno dell’Ufficio Comune. Partecipa, altresì, l’avv. 
Alessandra Milio n.q. di componente gruppo di lavoro assistenza tecnica Area Interna Nebrodi per 
conto del FORMEZ PA. 
Constatato il numero legale, si dichiara aperto il dibattito. 
Si passa alla trattazione dei punti posti all’ordine del giorno. 

1. Approvazione Verbale Assemblea dei Sindaci n.4/A del 3/12/2024. 
Il Presidente esibisce il Verbale dell’Assemblea dei Sindaci n. 4/A del 3/12/2024, trasmesso 
dall’Ufficio Comune a tutti i Comuni in allegato all’avviso di convocazione dell’Assemblea odierna, 
oltrechè a mezzo mail in data 05/12/2024, e propone, quindi, che lo stesso, qualora non vi siano rilievi, 
venga dato per letto e approvato. I legali rappresentanti dei Comuni di Capizzi, Caronia, Floresta, 
Galati Mamertino, Mistretta, San Fratello, San Marco D’Alunzio, Sinagra, Torrenova, dichiarano sin 
da subito di astenersi dal voto non avendo partecipato all’Assemblea del 03/12/2024. 
Interviene il Sindaco di Mirto il quale chiede la parola poiché ritiene necessario fornire un chiarimento 
che si ricollega al secondo punto all’ordine del giorno. Tiene a chiarire che per sua responsabilità non 
ha letto il verbale del 3.12.2024 inviato dall’Ufficio Comune e sottolinea di non ricordare che la 
proposta del Sindaco di Acquedolci formulata nella scorsa Assemblea contenesse la scadenza 
perentoria del 10/12/2024 per presentare la candidatura delle Unioni per svolgere il ruolo di 
Organismo Intermedio gestore nella PR 21-27.  
Il Presidente dà lettura della proposta, rivolta all’Assemblea, dal Sindaco di Acquedolci durante la 
riunione svoltasi in data 3/12/2024, approvata all’unanimità, che recita “preso atto della non 
disponibilità del Comune di S.Agata Militello a rivestire il ruolo di Organismo Intermedio,  
l’Assemblea dei Sindaci decide di optare per la via del soggetto intermedio scegliendo una Unione 
già costituita prendendo in considerazione quella dell’Halaesa e quella di Longi, con esclusione di 
quella di San Marco D’Alunzio, a seguito di espressa non disponibilità manifestata dal Comune di 
Caprileone, e rinvia la decisione definitiva ad altra Assemblea da tenersi all’esito della disponibilità 
delle Unioni, da manifestarsi entro il 10/12/2024 a mezzo nota da inviarsi all’Ufficio Comune” e 
della successiva determinazione assunta dall’Assemblea “DI OPTARE per la via del soggetto 
intermedio scegliendo una Unione già costituita prendendo in considerazione quella dell’Halaesa e 
quella di Longi, con esclusione di quella di San Marco D’Alunzio a seguito di espressa non 
disponibilità manifestata dal Comune di Caprileone. DI RINVIARE la decisione definitiva ad altra 
Assemblea da tenersi all’esito della disponibilità delle Unioni, da manifestarsi entro il 10/12/2024 a 
mezzo nota da inviarsi all’Ufficio Comune.”. 
Il Sindaco di Pettineo chiede al Presidente se c’è una proposta del Sindaco di Mirto di rettifica del 
verbale della seduta precedente. 
Il Presidente riferisce che non vi è alcuna proposta in tal senso e quindi passa alla votazione sul punto. 



 
Il Verbale dell’Assemblea dei Sindaci n. 4/A del 3/12/2024 viene approvato all’unanimità dei presenti 
con astensione dei legali rappresentanti dei Comuni di Capizzi, Caronia, Floresta, Galati Mamertino, 
Mistretta, San Fratello, San Marco D’Alunzio, Sinagra, Torrenova. 

2. Presa d’atto della disponibilità dell’Unione dei Comuni Costa Alesina a ricoprire il 
ruolo di Organismo Intermedio per la PR 2021-2027, designazione della stessa quale 
Organismo Intermedio PR 2021/2027 e adempimenti consequenziali. 

Si passa quindi alla discussione sul secondo punto all’ordine del giorno. 
Il Presidente ricorda ai presenti che all’esito della precedente Assemblea, visto il disposto dell’art. 
9 della Convenzione ex art.30 sottoscritta ( art. 9 Soggetto Gestore “I Comuni dell’Area Interna 
Nebrodi possono individuare quale soggetto gestore una delle Unioni di Comuni, costituita o 
costituenda, composta da comuni facenti parte dell’Area Interna Nebrodi, cui delegare le funzioni 
e le attività relative all’attuazione e gestione, nonché i controlli, dell’intera Strategia Territoriale e 
dei relativi progetti…”), si era deciso di optare per la via del soggetto intermedio scegliendo una 
Unione già costituita prendendo in considerazione quella dell’Alaesa e quella di Mirto, e di rinviare 
la decisione definitiva ad altra Assemblea da tenersi all’esito della disponibilità delle Unioni, da 
manifestarsi entro il 10/12/2024 a mezzo nota da inviarsi all’Ufficio Comune. Rileva al riguardo che 
in data 10/12/2024 l’Unione dell’Alaesa ha inviato la propria disponibilità a seguito di apposita 
deliberazione della propria Unione in tal senso tenutasi in data 9/12/2024. Precisa che la 
convocazione dell’Assemblea odierna è avvenuta sulla scorta della disponibilità manifestata 
dall’Unione dell’Alaesa entro i termini convenuti. Invita quindi l’Assemblea a prendere atto della 
disponibilità dell’Alaesa pervenuta nei termini convenuti. Precisa che l’integrazione all’ordine del 
giorno dell’assemblea, con la trasmissione della disponibilità dell’Unione Comune dei Nebrodi 
pervenuta in data 16/12/2024 e, dunque, tardivamente rispetto ai termini convenuti, è stata eseguita 
al fine di informare l’Assemblea di quanto pervenuto all’Ufficio Comune. Rimette quindi ogni 
decisione all’Assemblea aprendo la discussione sul punto. 
Interviene il Sindaco di Mirto il quale rileva che l’intervento fatto sul punto n.1 dell’ordine del giorno 
afferiva proprio alla perentorietà o meno del termine del 10/12/2024 quale termine ultimo per inviare 
la propria disponibilità da parte delle Unioni. A questo punto, stante il rilievo sulla tardività della 
candidatura dell’Unione di cui è Presidente, manifesta il ritiro della candidatura dell’Unione Comuni 
dei Nebrodi a ricoprire il ruolo di soggetto gestore nella PR 21-27 per l’Area Interna Nebrodi e 
chiede di procedersi con la votazione sulla designazione dell’Unione Costa Alesina quale soggetto 
gestore. 
Interviene il Sindaco di Sinagra il quale chiede di conoscere se il termine del 10/12/2024 era da 
intendersi perentorio o meno, rilevando che comunque l’assemblea può anche rimodulare il decisum 
e ciò proprio per ribadire la trasparenza e la collaborazione che deve esserci tra tutti. 
Il Presidente precisa che la proposta approvata dall’Assemblea era che le Unioni dovevano 
manifestare la propria disponibilità entro il 10/12/2024. 
Interviene il Sindaco di Tusa il quale ritiene doveroso ripercorrere la discussione tenutasi nella 
precedente Assemblea dove si è più volte ribadita la necessità di arrivare ad una decisione sul punto 
in tempi brevi, indicando alle Unioni il termine di una settimana ovvero del 10/12/2024 quale 
scadenza per confrontarsi con i rispettivi direttivi e rendere la propria disponibilità per iscritto. 
Precisa altresì che la disponibilità manifestata dallo stesso, quale presidente dell’Unione Alesina, è 
stata inviata all’esito di apposita riunione dell’Assemblea dell’Unione nella quale si è conferito 
mandato al Presidente ad inviare apposita nota all’Ufficio Comune. 
Interviene il Sindaco di San Marco D’Alunzio il quale invita i presenti a mantenere un atteggiamento 



 
collaborativo considerato che si sta trattando di una questione che interessa tutti allo stesso modo 
senza interessi preminenti di nessuno. 
Interviene il Sindaco di Pettineo il quale rileva che la discussione tenutasi nella scorsa Assemblea è 
stata molto animata poiché il Sindaco del Comune Capofila ha riflettuto molto sul ritirare la propria 
candidatura e solo all’esito della stessa si è detto di verificare quale delle Unioni era disponibile a 
ricoprire il ruolo. Ovviamente, posto che non era una decisione che poteva essere presa sul momento, 
si era dato il termine del 10/12/2024 per l’invio formale della disponibilità da parte di una delle 
Unioni già costituite. Rileva quindi che l’Unione di cui fa parte, proprio perché si è dato atto che 
rivestire il ruolo di Organismo Intermedio è importante per l’Area nella PR 21-27, ha ritenuto di 
poter dare la disponibilità. 
Il Presidente precisa che il termine del 10/12/2024 non deve intendersi quale termine perentorio 
posto che l’Assemblea potrebbe decidere di ammettere la candidatura dell’Unione Comuni dei 
Nebrodi, benchè tardiva, e passare alla votazione. Tuttavia, preso atto del ritiro della candidatura da 
parte dell’Unione Comuni dei Nebrodi, invita i presenti a passare alla votazione. 
Interviene il Sindaco di Castell’Umberto il quale rileva che non c’è la perentorietà del termine anche 
alla luce della Convenzione ex art.30 TUEL e quindi ritiene ammissibile, qualora ci fosse, anche 
un’altra candidatura. Ringrazia per le candidature entrambi i Presidenti delle Unioni. 
Interviene il Sindaco di Alcara Li Fusi il quale ringrazia per la disponibilità entrambi i Presidenti 
delle Unioni e ricorda ai presenti che, anche nel passato, i termini che l’Assemblea si è data non 
sono mai stati rispettati e/o applicati come perentori. Invita quindi i presenti a mantenere quale punto 
fermo la collaborazione totale che deve esserci tra tutti con un interesse comune quale è quello di 
consentire all’Area Interna di spendere bene tutte le risorse assegnate dalla PR 21-27, per non 
incorrere negli stessi errori del passato, ivi inclusi gli errori nella scelta dei tecnici cui affidare 
interventi importanti quali sono le strade e outdoor nebrodi che si trovano ad oggi in una situazione 
di stallo. Invita quindi l’Assemblea ad essere coesa al fine di raggiungere l’obiettivo comune. 
Il Presidente, preso atto del ritiro della candidatura dell’Unione Comuni dei Nebrodi, mette ai voti 
la proposta di individuare l’Unione dei Comuni Costa Alesina quale soggetto gestore-Organismo 
Intermedio per la PR 2021-2027 per l’Area Interna Nebrodi a cui delegare le funzioni e le attività 
relative all’attuazione e gestione, nonché i controlli, dell’intera Strategia Territoriale e dei relativi 
progetti, giusta art.9 della Convenzione ex art. 30 TUEL sottoscritta in data 26/04/2023. 
L’Assemblea approva all’unanimità dei presenti la proposta. 

3. Varie ed eventuali. 
Si passa alla trattazione del terzo punto all’ordine del giorno. 
Il Presidente dà lettura ai presenti del contenuto del D.D.G. n.15963 del 17/12/2024, pervenuto in 
data odierna, concernente il riparto delle risorse che vede assegnate all’Area Interna Nebrodi risorse 
per € 37.462.011,00, pari all’85% delle risorse totali. Precisa che la selezione dei progetti compete 
all’Ufficio Comune che è dell’Autorità Territoriale e al riguardo, al fine di chiarire ogni dubbio, 
passa la parola al dott. Carlo Giuffrè. 
Il dott. Carlo Giuffrè dà lettura dei paragrafi 3.1, 3.2 e 3.3. del Vademecum invitando i presenti a  
soffermarsi nell’indicazione delle progettualità su quanto contenuto nelle schede attuative di 
riferimento e a quanto previsto dalle relative azioni. 
Dalle ore 16:58 alle ore 17:05 si allontana dall’Aula l’Assessore del Comune di Acquedolci. 
Il Presidente comunica ai presenti che l’Ufficio Comune provvederà ad inoltrare tempestivamente il 
D.D.G. n.15963 del 17/12/2024, con i relativi allegati, unitamente all’ultima stesura del 
Vademecum. 
Al termine del dibattito, l’Assemblea dei Sindaci, all’unanimità  



 
DELIBERA  

  Di APPROVARE il Verbale dell’Assemblea dei Sindaci n.4/A del 3/12/2024. Si 
astengono i legali rappresentanti dei Comuni di Capizzi, Caronia, Floresta, Galati 
Mamertino, Mistretta, San Fratello, San Marco D’Alunzio, Sinagra, Torrenova. 

 Di PRENDERE ATTO della disponibilità dell’Unione Costa Alesina a rivestire il ruolo di 
Organismo Intermedio. 

 Di PRENDERE ATTO del ritiro della disponibilità dell’Unione Comuni dei Nebrodi a 
rivestire il ruolo di Organismo Intermedio. 

 Di DESIGNARE l’Unione Costa Alesina quale Organismo Intermedio per l’attuazione  
della strategia territoriale dell’Area Interna Nebrodi PR 21-27. 

 DI DELEGARE all’Unione Costa Alesina le funzioni e le attività relative all’attuazione e 
gestione, nonché i controlli, dell’intera Strategia Territoriale e dei relativi progetti, giusta 
art.9 della Convenzione ex art. 30 TUEL sottoscritta in data 26/04/2023. 

 
 

Non essendoci niente altro da discutere, la seduta viene tolta alle ore 17,30. 
 
         f.to Il verbalizzante  
            Silvia Cicirello                                                          f.to    
                                                                                                       Il Presidente dell’Assemblea 

Sindaco del Comune di Sant’Agata di Militello                        
                      Bruno Mancuso 
 


